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Zusammenfassung

        
Die Auswirkungen einer akuten Nikotinzufuhr auf die Sekretionsleistung der menschlichen Ohrspeicheldrüse wurde an 4 männlichen Versuchspersonen untersucht. Nach i.v. Gabe von 20µg Nikotin/kg KG über 10 min kam es bei allen Versuchspersonen zu einem Anstieg der Proteinkonzentration und der alpha-Amylaseaktivität im Parotisspeichel während die Speichelflußrate nicht meßbar beeinflußt wurde. Als Ursache für dieses Verhalten wird eine Stimulation glandulärer beta-Rezeptoren durch eine nikotininduzierte Freisetzung adrenaler Katecholamine diskutiert.


      
        
Summary

        
The effect of acute administration of nicotine on the secretory function of the human parotid gland was investigated in 4 male volunteers. After intravenous infusion of 20 µg nicotine/kg b.w. within 10 min in all subjects an increased salivary amylase activity and protein concentration was observed. This phenomenon is believed to be caused by a stimulation of parotid beta-adrenoceptors secondary to a nicotine-induced release of catecholamines from the adrenals.
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